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Studierendenrat der FSU Jena ·Carl-Zeiss-Str. 3 · 07743 Jena

Öffentliches Protokoll
der 25 . Sitzung

des Studierendenrates
der Amtszeit 2023/24

am 17. September 2024

Seminarraum 114
Carl-Zeiss-Straße 3

Studierendenrat

Vorstand Carl-Zeiss-Straße 3

07743 Jena

Anne Kaufmann

Willi Kröning

Peter Wiemuth

vorstand@stura.uni-jena.de

Jena, 17. September 2024

anwesende MdStuRa: Jil Diercks, Anne Kaufmann, Willi Kröning, Daniel Lehnhardt, Niklas Menge, Samuel
Ritzkowski, Lukas Schulze, Peter Wiemuth

entschuldigte MdStuRa: Chantalle Arsand, Aron Michalk

unentschuldigte MdStura: Daniel Mossmann, Tim Prößdorf

ruhende MdStuRa: Liv Ahlborn, Lena Bartsch, Monique Becker, Skipp Berktold, Mara Börger Snachez, Sophia
Eckstein, Katharina Engl, Bennet Hartung, Felix Henkel, Rosalie Hoppe, Levke Jansen, Felix Janßen, Mika
Lehner, Dominik Meßmer, Lukas Meyer, Viktoria Peinelt, Samuel Ritzkowski, Akin Rosenkranz, Sophie-Marie
Schröder, Alina Sellien, Max Schuchardt, Karla Fiona Thomas, Paul Weiß, Jesko Zagatowski

anwesende bMdStuRa:

Gäste: Linda Rabe, Merit Poth, Verena Schneider

Sitzungsleitung: Peter Wiemuth
Protokollant: Anne Kaufmann

Die Sitzung wird um 18:20 Uhr eröffnet.

ALT TOP 1* | NEU TOP 1* | Diskussion & Beschluss:
Mittelfreigabe M-030-2024_25 (Ehrenamtsempfang) (Peter Wiemuth)
Antragstext
Liebe alle,

hier die Mittelfreigabe zum Ehrenamtsempfang.

Diskussion
Peter geht auf Änderungen der Mittelfreigabe ein. Es gibt eine positive Stellungnahme der FSR-Kom zu einem
Anteil von 860 Euro.



Jil hat nachgeschaut wegen den kleinen Flaschen und der Schanklizenz. Ihrer Meinung nach braucht man
für so eine private Veranstaltng keine Schanklizenz und würde daher eher zu großen Flaschen tendieren.
Niklas meint, dass die größeren Flaschen auch weniger Glasmüll verursachen würden. Peter sagt, dass
Alkoholfreies nun kostenlos wird. Der Finanzplan wurde dahingehend angepasst. Niklas fragt nach was
Peter mit knappbemessenen Snacks meint und woher er Snacks haben will. Peter meint, dass die Idee
Richtung Kahla ist. Niklas meint, dass das dann vom Preis her hinkommen sollte. Jil fragt nach was mit den
Getränkenresten passiert, die nicht zurückgenommen werden. Peter erklärt wie das mit der Kommission läuft.
Jil geht es um die Stiegen, die angerissen werden etc. Peter meint, dass er dazu noch keine Idee hat. Wenn
jemand eine geile Idee hat, soll er sich melden. Daniel schlägt eine Freitraum-Party vor. Niklas meint, dass
eine StuRa-Sitzung oder FSR-Kom-Sitzung ausreichen würde, um Reste zu verwerten. Peter schlägt vor nach
dem Empfang darüber zu reden. Samuel fragt nach, wie er die Sachen in Kahla kaufen würde. Peter sagt mit
Auto, aber ohne Fahrtkosten - die sind ihm egal. Samuel fragt nach den Kommissionsangeboten. Peter hat
diese nachgereicht und zeigt sie dem Gremium. Jil fragt wie die Helfersuche läuft, wie viele er braucht und ob
er ein Awarness-Team geplant hat. Peter meint, dass die Helfer noch nicht final sind und hier auf jeden Fall
Hilfe gebraucht wird. Er erklärt wofür er bisher schon HelferInnen hat. Dazu soll es noch eine Umfrage geben,
sodass jeder vielleicht eine Stunde da steht. Peter sagt, dass er beim Awarness noch niemanden hat. Anne
schlägt vor, dass direkt in die Einladung reinzuschreiben. Peter sagt, dass auch noch nicht final ist wer alles
Reden hält.

Änderungsantrag von Peter Wiemuth: Ändere den Beschlusstext zu: Der Studierendenrat der Friedrich-
Schiller-Universität Jena beschließt die Mittelfreigabe M-030-2024_25 für den Ehrenamtsempfang in Höhe von
2464,00 Euro aus den Haushaltstiteln A.04.02 und A.01.35. Zudem wird für die Veranstaltung eine Nebenkasse
beantragt mit einem Wechselgeldbestand von 100 Euro, die von Nele Wagner geführt wird.

übernommen von den Antragstellenden

Peter fragt, ob das Gremium der Meinung ist, ob 100 Euro ausreichen. Jil und Niklas bestätigen, dass 100
Euro locker reichen sollen. Niklas fragt nach der Splittung der Haushaltstitel. Samuel meint, dass es dafür den
Finanzplan gibt.

Beschlusstext:
Der StuRa der FSU Jena beschließt die Mittelfreigabe M-030-2024_25 für den Ehrenamtsempfang in Höhe von
2464,00 Euro aus den Haushaltstiteln A.04.02 und A.01.35. Zudem wird für die Veranstaltung eine Nebenkasse
beantragt mit einem Wechselgeldbestand von 100 Euro, die von Nele Wagner geführt wird.

Abstimmung: 7 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung angenommen

ALT TOP 2 | NEU TOP 2 | Berichte
Peter berichtet aus dem Vorstand: Es gab ein kurzes Gespräch mit den Verantwortlichen von friedolin 2.0,
folgende Punkte sind dabei genannt wurden:

- Social Media-Woche auf Instagram: 11./13./15.11. (Kurzbeiträge + kleinere Umfrage)

- Live-Event via Zoom: 20.11. (Austausch zur Friedolin/Friedolin 2.0: Feedback & Wünsche an das Projektteam;
Infos zur Einführung des neuen Systems)

- Studierendenbefragung: ab 20.11. (grobes Thema: Wie soll euer Friedolin künftig aussehen? Feedback &
Verbesserungsvorschläge sowie Gestaltung des neuen Friedolin 2.0-Portals)

Der fzs plant aktuell eine Kampagne gegen Sparpolitik und für Bildungsinvestitionen. Ihr seid herzlich eingela-
den an euch an dieser Kampagne zu beteiligen. Nehmt bei Interesse einfach am Auftakt-Call zur Kampagnen
vorbereitung am 19.09. um 18:30 Uhr teil.

Es ist Anfrage bei der Datenschutzbeauftragten zu persönlichen Daten eingegangen.

Jil fragt nach wie es mit den offenen Protokollen zu dieser Amtszeit aussieht. Peter meint, dass diese bis
nächste Woche fertig sein sollten.
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ALT TOP 3 | NEU TOP 3 | Feststellung der Beschlussfähigkeit und Diskussion & Beschluss
der Tagesordnung

Feststellung der Beschlussfähigkeit:

Von 35 gewählten MdStuRa haben 23 MdStuRa ein ruhendes Mandat.
Von den 12 stimmberechtigten MdStuRa sind 8 anwesend. Damit ist das Gremium beschlussfähig.

Die Beschlussfähigkeit ist gegeben ab 7 anwesenden MdStuRa. Eine Zweidrittelmehrheit aller MdStuRa ist
gegeben ab 8 ja-Stimmen.

Diskussion und Beschluss der Tagesordnung:

Vorläufige Tagesordnung:

TOP 1 Diskussion und Beschluss: * Mittelfreigabe M-030-2024_25 (Ehrenamtsempfang) (Peter Wie-
muth)

TOP 2 Berichte

TOP 3 Feststellung der Beschlussfähigkeit und Beschluss der Tagesordnung

TOP 4 Diskussion und Wahl: Hilfskraftstelle KoKoS (Vorstand)

TOP 5 Diskussion und Beschluss: Neues Regelwerk KTS (Helen Würflein)

TOP 6 Diskussion: Finanzordnung Darlehen (Willi Kröning)

TOP 7 Sonstiges

Beschlusstext:
Der StuRa der FSU Jena beschließt die vorliegende Tagesordnung.

Abstimmung: 8 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung angenommen
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ALT TOP 4 | NEU TOP 4 | Diskussion & Beschluss:
Hilfskraftstelle KoKoS (Vorstand )

Antragstext
Liebe alle.
Es war die Hilfskraftstelle für die Kontakt- und Koordinierungsstelle im "Haus auf der Maueräusgeschrieben. Alle
relevanten Details zur Stelle sind der Auschreibung zu entnehmen. Nach Absprache mit der Leitung der Kontakt-
und Koordinierungsstelle und mit dem Personalrat, schlägt der Vorstand dem StuRa zwei Kanditat*innen für
die Stelle vor. Die Bewerbungsunterlagen finden sich im nicht-öffentlichen Sitzungsmaterial.

Diskussion
Peter sagt, dass wir zwei Bewerbende zur StuRa-Sitzung eingeladen haben.

Linda stellt sich vor. Jil fragt nach ob sie schon Kontakt zu den Personen im HadM hatte. Linda sagt, dass sie
bereits mit Jule im Bewerbungsgespräch Kontakt hatte und da viel über die Arbeit erfahren hat. Sie spricht
Deutsch und Englisch fließend und etwas Italienisch. Samuel fragt nach wie viel sie in Jena ist. Linda meint,
dass sie überwiegend zum Studieren hier in Jena und flexibel von Weimar aus ist.

Merit stellt sich vor. Samuel fragt was genau ihre Motivation war und was sie bisher zum HadM weiß. Merit
kennt verschiedene Veranstaltungen vor allem in Bezug zu internationalen Studierenden und Kultur. Sie
begründet ihre Motivation. Sie findet das HadM vom Konzept ziemlich genial. Jil fragt, welche Sprachen sie
spricht und wie gut. Merit kann deutsch und englisch fließend sprechen. Jil fragt nach wie viele Stunden sie
in ihrem anderen Job arbeitet. Merit erklärt wie sie arbeitet. Jil fragt nach ob Merit pendelt. Merit arbeitet in
der Eifel und das sind feste Wochen und sonst in Jena ist. Sie hat das auch schon im bewerbungsgespräch
angesprochen.

GO-Antrag von Anne Kaufmann: Personaldebatte unter Ausschluss der Öffentlichkeit
keine Gegenrede, GO-Antrag angenommen

GO-Antrag von Anne Kaufmann: Wiederherstellung der Öffentlichkeit
keine Gegenrede, GO-Antrag angenommen

Mandatsprüf- und Zählkommission bestehend aus Samuel Ritzkowski, Willi Kröning, Verena Schneider.
keine Einwände

Beschlusstext:
Der StuRa der FSU Jena wählt als Hilfskraft in der Kontakt- und Koordinierungsstelle.

Abstimmung: 2 Merit / 6 Linda / 0 Nein / 0 Enthaltungen Linda ist gewählt

ALT TOP 5 | NEU TOP 5 | Diskussion & Beschluss:
neues Regelwerk KTS (Helen Würflein)

Antragstext
Liebe alle,
Die Konferenz Thüringer Studierendenschaften (KTS) hat ein Regelwerk, in dem die wichtigsten Dinge der
Zusammenarbeit festgeschrieben sind. Dieses haben wir in einigen Punkten überarbeitet und an die aktuellen
Bedingungen angepasst. Darüber hinaus haben wir es nun ermöglicht, dass, wenn die Landesregierung
mitspielt auch nicht-staatliche Hochschulen bei uns Mitglied werden können wir also auch diese Studierende
vertreten dürfen. Das Regelwerk muss von den Mitgliedern der KTS also den Studierendenräten beschlossen
werden. Deswegen bitte darum, dass anhängende Regelwerk als neues Regelwerk der KTS zu beschließen.
LG Helen
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Diskussion

GO-Antrag von Anne Kaufmann: Nicht Befassung
keine Gegenrede, GO-Antrag angenommen

ALT TOP 6 | NEU TOP 6 | Diskussion:
Finanzordnung Darlehen (Willi Kröning)

Antragstext
Moin, vor kurzem kam es zu einer Darlehensanfrage, die aufgrund der aktuellen FinO nicht bearbeitet werden
kann. Die ThürStudFVO erlaubt allerdings eine Vergabe von Darlehen. Durch die geringe Anwesenheit und
verbliebene Zeit würde eine Änderung der FinO in dieser Amtszeit nicht mehr durchgehen, allerdings möchte
ich die Zeit zum Sammeln von Argumenten für und gegen eine entsprechende FinO-Änderung sowie zum
Durchdenken von Alternativen (Was kann man wo auf Rechnung kaufen? Wo ist ein Vorauslegen von Geldern
aktuell unabdingbar?) nutzen. Ich würde mich freuen, dass Alternativen insbesondere dann kommen, wenn
man gegen eine Implementierung von Darlehen ist. Grüße Willi

Diskussion
Willi erklärt seinen Antrag. Samuel fragt nach, ob es um ein Darlehen oder einen Vorschuss ging. Anne
meint, dass es ihrer Meinung nach eher um einen Vorschuss in Bezug auf die Studieneinführungstage ging.
Samuel erklärt seine Auslegung der ThürStudFVO. Er meint, dass ein Darlehensvertrag es ziemlich aufwendig
macht. Es muss sowohl Satzung als auch Finanzordnung geregelt werden. Außerdem gibt es bei Darlehen
verschiedene Probleme bspw. die Rückzahlung und falls diese nicht erfolgt mögliche rechtliche Schritte. Anne
meint, dass sie ein Problem bei den Aufgaben der Studierendenschaft nach ThürHG sieht. Niklas meint, dass
er das auch interessant findet vor allem wegen der Steuerbefreiung. Jil meint, dass es auf Rechnung und
andere Wege doch gereglt werden könnte. Samuel meint, dass es um das allgemeine Thema eher geht und
hier schon eine allgemeine Antwort hilfreicher ist. Willi meint, dass es bei vielem auf Rechnung gehen sollte,
aber hier verschiedene Probleme aufgetreten sind. Samuel meint, dass der Großmarkt in Jena mit Rechnung
schwer wird. Er schlägt hier vor, dass es eine Sammelgroßmarktbestellung geben könnte. Anne erklärt die
Großmarktthematik etwas genauer. Samuel schlägt vor, dass bei Lastschrift der Großmarktkarte die Finanzen
als Sicherheit mit gehen könnten. Er sagt, dass es im Großmarkt tatsächlich teurer ist als im normalen Laden.
Es gibt keinen weiteren Redebedarf.

ALT TOP 7 | NEU TOP 7 | Sonstiges
Es gibt kein Sonstiges.

Die Sitzung wird um 19:46 Uhr geschlossen.

Peter Wiemuth Anne Kaufmann
Sitzungsleitung Protokoll

Begriffserklärung

• StuRa: Studierendenrat
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• FSU: Friedrich-Schiller-Universität (Jena)

• EAH: Ernst-Abbe-Hochschule (Jena)

• MdStuRa: Mitglied(er) des Studierendenrats

• bMdStuRa: beratende(s) Mitglied(er) des Studierendenrats

• TOP: Tagesordnungspunkt

• ÄA: Änderungsantrag (siehe § 12 Abs. 5 GO)

• GO-Antrag: Geschäftsordnungsantrag (siehe § 11 GO)

• stellv.: stellvertretende*r

• komm.: kommissarische*r

• StuBei: Studierendenbeirat (der Stadt Jena)

• STW: Studierendenwerk

• FSR: Fachschaftsrat

• GO: Geschäftsordnung der verfassten Studierendenschaft der FSU Jena

• FinO: Finanzordnung der verfassten Studierendenschaft der FSU Jena
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